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中建一局二公司第二十五大项目部
工会主席李永利

一天两个项目开工 既有幸福又有压力
今天是一个难忘的日子 。 因为

就在今天 ， 我们有两个项目开工 ：
上午， 徐州地铁3号线举行了开工仪
式； 在下午， 徐州地铁1号线杏山子
车辆段也举行了开工仪式。

徐州地铁3号线的顺利开工是对
我们之前工作的最好肯定 。 从承建
徐州轨道1号线08标段开始， 项目上
的每一位职工都吃了不少苦 ， 最终
苦尽甜来 。 在徐州一年多 ， 我们在
停车场工程的良好履约得到了中建
华东投资有限公司的认可 ， 给了我
们很大的鼓励 。 如今 ， 我们又承担
了3号线的建设任务， 我们会一如既
往地做好每一个细节 。 为了证明自
己， 也为了成就自己。

3号线银山车辆段的承接， 让我
对 “三大建设 ” 有了更加深刻的认
识 ， 相信对项目上的每一个人来说

都是一种历练 。 同时 ， 也让我去思
考， 在市场竞争中， 我们的绝对优
势是什么 。 这个问题 一 度 让 我 有
些迷茫 。 现在我明白 了 未 来 项 目
部应该走的路在哪里 ， “高 品 质
的履约， 持续客户满意度和社会满
意度” 不应该只是口号。

徐州地铁1号线杏山子车辆段的
开工仪式， 标志着08标段全面施工拉
开了帷幕。 轨道公司副总经理张昌伟
和各单位项目负责人都来了， 可以看
出领导对项目还是非常重视的， 也让
我感到有些压力， 承担的施工任务越
来越重， 但一路走来的经历， 已经让
我们的团队有足够的能力承担这份重
任。 相信我们也会借着这个契机培养
出更多的基础设施人才。 在过程中无
论多么艰辛， 我都会带领我们团队一
起成长， 用实力证明我们的优秀。
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■我在现场

■职工日记

企业建了会 艰辛化成蜜

丰台西罗园街道工会大学生助理员
李迎

2016年9月25日
星期日

晴

今天休息 ， 终于可以梳理一下
工会这半年多来的工作和感悟了。

我今年32岁 ， 以前在居委会工
作， 今年1月份来到工会。 以前不怎
么了解工会 ， 以为工作会很闲 ， 没
想到工作一点都不少 。 就拿我参与
的建会和女工工作来说说吧。

跑建会真是个辛苦的事。街道没
建会的几乎都是小微企业，他们对工
会都不了解，毕竟他们经营是为了赚
钱。我们笑脸上门，却常常吃闭门羹；
有的虽然说话没那么难听，但就是拖
着不建立工会组织，去几回都见不到
老板。有时候，尽管见到了老板，但老
板一听说建会需要交钱，眉头就深深
皱起来了……

就算很难， 但是大家都没 有 气
馁 。 一天拜访四五家企业是常事 。

在我们的不断努力下 ，一些企业了
解到工会的诸多福利后 ，就慢慢地
支持职工加入了工会组织 ，企业也
建立了工会 。每每这时 ，我就觉得很
有成就感，所有艰辛也都化成甜蜜了。

再说说女工工作吧， 这项工作是
跟建会交叉做的。 今年我们联手附近
的丰台妇幼， 为辖区女职工开展了一
系列诸如两癌筛查、 中医保健等方面
的健康检查和养生知识普及。 这项活
动不仅为一线女职工送去了健康和温
暖， 还从另一方面宣传了工会组织，
我觉得特别好， 也希望更多女职工能
享受到这样的福利。

回想这半年多来， 有辛苦也有欢
乐， 也有小小的成就感。 我越来越觉
得， 作为一名基层工会人， 能为职工
多谋点福利， 再辛苦也是值得的。

“昨天顾客总体反映良好， 我来说
说具体反馈情况……” 上午10点３０分，
方庄成记海鲜店的运营经理杜彪正在
组织餐前会， 参加餐前会的有各部门
负责人和前厅员工等30多人。

“昨天， 有顾客就用餐对我们有反
馈意见， 服务员小王受到了称赞。 今
天， 我希望大家都能向小王学习。 当
然， 公司也会对小王进行积分奖励。”
杜彪说。 就这样， 一天的工作就拉开
了序幕。

上午10点50分， 杜彪开始进行餐
前检查。 “今天海鲜品种和卖场摆档
以及厨房都备齐货品了吗？ ……” 杜
彪首先走进了厨房， 他要确保厨房当
天供应充足的食物种类， 并已做好餐
具消毒， 各种菜也准备就绪。

随后杜彪开始检查店里营业区域
环境、卫生，还有客人用餐区的灯光是
否正常，桌面是否干净，包间装饰是否
恰到好处，餐前准备情况等。 “餐前检
查就是希望给即将到来用餐的顾客提
供最完美的环境， 最好的服务状态。”

上午11点30分， 方庄成记海鲜店
正式开始迎接顾客了。 杜彪说， 从现
在开始一直要到下午2点左右， 这时也
是他比较忙的时候 。 他要来回查看 ，
帮客人催促上菜， 查看服务员是否能
及时满足顾客的各类服务需求等一系
列的工作。

“针对订餐的类型， 我们也会配合
提供一些特别的服务。” 比如说当天订
餐的客人是家庭聚会， 杜彪会带领服
务员送上免费的饮料和小菜； 如是生
日宴， 则会带着员工去推蛋糕 ， 唱生
日快乐歌； 如果是商务宴请， 则会组
织一些小环节提高现场气氛等……
“总之， 我们会通过不同的方式， 为客
人送去最贴心的服务， 让顾客在店里
用餐的短暂时间里， 能感受到最大程
度的友好、 温馨和舒适。”

为了提高餐厅整体的用餐体验和
服务水平， 杜彪还会定期组织厨师去
进修， 学习一些新菜品； 并组织职工
进行集中的学习、 培训。 他们还多次

参加了由丰台方庄地区总工会组织的
餐饮行业技能大赛。

“工会通过餐饮大赛， 为我们餐饮
行业职工搭建了一个同台竞技、 相互
交流和学习的平台 。 在这个平台上 ，
我们跟同行业的人员比拼， 并寻找自
身的不足， 回来后就不足之处， 加强
训练， 争取赶超同行。”

在用餐高峰期 ， 杜彪还需要处理
各种突发状况， 比如菜上慢了， 客人
发火了 ， 或者菜咸了或淡了等问题 。
“每到这时候， 第一时间要做的是安抚
客人的情绪。 首先要道歉， 对给客人
造成的困扰表示抱歉； 其次是真诚地
去补救， 比如重新再做或赠送菜品等。
总之， 要一切以客人满意为重。”

整个工作时间 ， 杜彪都会绷紧神
经 ， 小心谨慎地处理着每一个细节 ，
几乎没有停下来的时间。

下午4点50分， 是晚餐餐前会的时
间 。 下午5点半 ， 晚上的客人陆续来
了。 “晚上是一天最忙的时候， 又是
四处查看服务员点菜服务、 上菜服务，
客人对服务满意与否， 并处理各种突
发状况。”

就这样 ， 送走最后一波顾客时 ，
常常要到晚上11点左右。 之后 ， 杜彪
还要组织当天的总结会。

晚上11点半 ， 杜彪一天的工作终
于结束了， 这时候他准备下班回家了。

从事餐饮行业以来 ， 杜彪几乎每
天都是这个状态， 一天紧绷的神经终
于可以随着下班松弛下来， 不过最近
的杜彪更是辛苦。 “现在各个岗位都
缺人， 用工荒成为难题。 餐饮行业每
天工作时间长 ， 又是服务类的工作 ，
很多年轻人会觉得辛苦 ， 不愿意干 ，
这样我们原有岗位上的人负责的工作
就更多了。”

杜彪说，等回家睡觉的时候往往就
到凌晨1点左右了，“老实说， 餐饮是个
特别磨人的服务细活儿。 哪儿都得盯着
点，很辛苦，但是能让客人享受到好的
用餐体验和贴心服务，又让我们十分自
豪，有成就感。 再辛苦都是值得的。”

□本报记者 余翠平 文/摄

杜彪：磨人的活儿
也能磨出幸福


